

pourquoi je t'avertis de ranimer la grâce de Dieu, que tu as reçue par l'imposition de mes mains (II Tim. I, 6), et ces autres de l'apôtre saint Jean dans l'Apocalypse : "Que le juste pratique encore la justice, et que le saint se sanctifie encore" (XXII, 11).

Le succès de ces retraites peut être assuré par des prières ferventes. Sans doute, il est des congrégations religieuses qui se vouent à la sanctification du clergé, par la prière et les bonnes œuvres. Mais il s'en faut de beaucoup que les simples fidèles fassent leur devoir sur ce point. Aux yeux d'un grand nombre, les prêtres sont des rentiers spirituels dont le salut est assuré. Il faudrait montrer à ces braves gens les paroles par lesquelles l'apôtre saint Paul suppliait les fidèles de son temps de prier pour lui : "Je vous exhorte, mes frères, par Notre Seigneur Jésus-Christ et par la charité du Saint Esprit, à combattre avec moi, en adressant pour moi des prières à Dieu" (Rom. XV, 30) ; "Priez en même temps pour nous, afin que Dieu nous ouvre une porte pour la parole, et qu'ainsi je puisse annoncer le mystère du Christ" (Col. IV, 3). Comment Dieu accueille ces prières du peuple chrétien pour ses chefs spirituels, nous en avons un exemple dans la délivrance miraculeuse de saint Pierre, délivrance due aux prières incessantes de l'Église : "Pendant que Pierre était ainsi gardé dans la prison, l'Église ne cessait d'adresser pour lui des prières à Dieu" (Act. XII, 5).

Il est donc important d'attirer l'attention des fidèles sur ce grave sujet. Que pendant tout ce mois d'août, les bonnes âmes unissent partout leurs prières et leurs sacrifices pour la sanctification du clergé. Que de toutes parts montent vers le ciel des supplications ferventes afin que se renouvellent en faveur des prêtres en retraite les merveilles de la Pentecôte. Le Père des Lumières, de qui vient tout don parfait, se laissera toucher par des prières qui correspondent si bien à ses désirs les plus ardents. Le Cœur de Jésus, abîme de toutes les vertus, source de toute sainteté, communiquera de sa plénitude aux prêtres, ses confidents et ses amis. Sanctifiés par ces effusions du Cœur de Jésus, les prêtres reprendront avec une nouvelle ardeur et un nouveau zèle le travail de la sanctification des âmes ; ils répandront par le monde entier le feu de l'amour divin qu'ils auront puisé dans la fournaise ardente du Cœur de Jésus ; ils s'effor-